

La deuda ha subido fuertemente por la depreciación: Félix Boni

Extracto de la entrevista con Félix Boni, director general de Análisis de HR Ratings, en el programa “Historias de NegoCEOs”, conducido por Mario Maldonado, en GIN TV.

MARIO MALDONADO: Ya estamos de regreso aquí en Historias de NegoCEOs. Vamos a platicar con Félix Boni, él es director general de Análisis de la calificadora HR Ratings, a quien me da mucho gusto saludar. ¿Cómo estás Félix? Gracias por tomarnos la llamada.

FELIX BONI: Buenas noches Mario. Gusto en saludarte de nuevo.

MARIO MALDONADO: La deuda mexicana con respecto al Producto Interno Bruto va a aumentar inevitablemente por la caída de la actividad económica y por la depreciación de la moneda mexicana. ¿En qué porcentaje y qué significa esto para los saldos o los requerimientos financieros del sector público?

FELIX BONI: Bueno, lo que dices está correcto, en el primer semestre especialmente el efecto fue por depreciación del tipo de cambio, ahora en el segundo semestre la gran duda es hasta qué punto vamos a tener el déficit, qué tan grande va a ser el déficit en el segundo semestre.

Tenemos señales yo creo que un poco distintas en el sentido de que por un lado estima Hacienda un déficit muy fuerte, pero por otro lado, al primer semestre, el déficit fue muy de acuerdo con el programado, entonces ya un poco de duda en términos de dónde vamos a terminar el año.

Pero como bien dices, la deuda ya ha subido fuertemente nada más por depreciación, ya está llegando a niveles complicados. Exactamente cuál es el nivel adecuado o cuándo va a encontrar un problema es difícil saber porque depende de muchos contextos.

Actualmente, en este momento, la carga sería quizá un poquito menos porque estamos en ese momento en el cual las tasas de interés están a la baja en México y también en el entorno global, tenemos tasas de interés muy bajas y por lo tanto la capacidad del costo financiero de la deuda es realmente pequeña, pero en el futuro ya puede cambiar de manera muy importante, especialmente en el contexto de fuertes déficits del gobierno federal que puede provocar incrementos en las tasas. Pero sí está subiendo y sí es una situación que vale mucho la pena ir monitoreando